



Inauguration de l'ombrière photovoltaïque de Durros

Le 7 juin 2023

Discours de Jérôme Guillem, Maire de Langon

Mesdames Messieurs les élus

Mesdames et Messieurs,

Je suis très heureux de vous accueillir aujourd'hui à Langon pour inaugurer cette ombrière photovoltaïque. C'est une première pour notre collectivité, ce qui peut surprendre compte-tenu du fait que nous ne manquons à Langon ni d'énergie, ni de soleil !

Plus sérieusement, gageons que les 470 m² de panneaux photovoltaïques installés ici en partenariat avec Gironde Energie sont une première étape. Vous savez que nous avons d'autres projets en la matière qu'il convient d'adapter aux réglementations en vigueur, notamment celles relatives au PPRI.

L'ombrière que nous inaugurons aujourd'hui à Durros a donc valeur de vitrine et de test. Les 120 000 kWh produits annuellement ne sont pas négligeables puisqu'ils représentent la consommation de 40 foyers hors chauffage et économiseront 57 tonnes de CO₂. Ce n'est pas rien. Comme dit le colibri, que chacun fasse sa part et notre planète se portera mieux. Et, nous le savons tous, il y a urgence.

Urgence climatique, urgence écologique, urgence sociale, urgence financière aussi pour une collectivité comme la nôtre, qui s'est trouvée brutalement confrontée il y a quelques mois à une flambée des tarifs énergétiques dont nous subissons aujourd'hui les effets dramatiques au fur-et-à-mesure qu'arrivent les factures de nos fournisseurs. Ce sont à coup sûr près d'un million d'euros de charges supplémentaires qui doivent être assumées alors

même que les approvisionnements de nos restaurants scolaires, nos travaux d'imprimerie et, en général, tous nos autres achats ont également sérieusement augmenté.

Sans attendre, nous avons donc adopté un plan de sobriété énergétique draconien sans lequel le prix à payer serait plus élevé encore. Je vous prie de croire qu'il n'est pas aisé pour une équipe municipale qui s'est engagée pour améliorer le quotidien de nos concitoyens, de réduire les plages horaires de l'éclairage nocturne, de repousser l'allumage du chauffage sur tous les sites municipaux, etc. Nous l'avons fait, c'était de notre responsabilité, mais je préfère de beaucoup, vous l'imaginez aisément, inaugurer des ombrières qui apportent des réponses positives, constructives, aux défis climatiques.

Je pense notamment aux très gros projets que nous portons actuellement. D'abord la réalisation d'un schéma directeur immobilier qui se traduira progressivement par des rénovations thermiques indispensables dans les quelque 70 bâtiments municipaux dont nous avons la charge. Ensuite la réalisation sur notre campus d'un réseau de chaleur collectif qui devrait relier établissements scolaires, équipements sportifs, de santé ou de loisirs. Avec à la clé, non seulement de sérieuses économies, mais aussi des débouchés locaux pour le bois si présent dans notre région.

Bien sûr, ces investissements ont un coût, très élevé lui aussi, mais ils nous offrent, enfin, de vraies alternatives. Nous sommes là au cœur du Projet de Ville que nous mettons en œuvre à et pour Langon, articulé autour de trois enjeux clés : la nature, la proximité et la culture.

Permettez-moi, pour conclure, de remercier ici tous les partenaires qui nous accompagnent dans cette révolution des esprits et cette métamorphose des espaces publics et de leurs usages. Leur ingénierie et leurs co-financements donnent corps à nos ambitions, les renforcent même parfois. Merci donc à l'Etat, à la Région Aquitaine et au Département de la Gironde qui, sur la base d'objectifs partagés, viennent en appui.

Je vous remercie de votre attention,

VILLE DE LANGON

14 allées Jean Jaurès, 33210 Langon - 05 56 76 55 33 - www.langon33.fr